学校だより

豊かつ子



喜多方市立豊川小学校 令和2年6月9日(火) 発行者 校長 遠藤 信恵 第5号

【教育目標】 健康で自らを育てる 心豊かな児童の育成 ◎ (心も体も) つよい子 ◎ (自然と友達に) やさしい子 ◎ (真剣に) まなぶ子

「第二の自然(田・畑)」を守り育てる ~農業科の取組~

4月20日(金)に5・6年生が稲の種籾をまき、今年度の農業科の取組がスタートしました。その後、学校が臨時休業となってしまったため、畑のうないや畝つくり、マルチかけなどの準備作業は、子ども達の手で行うことができず、今年度の農業科の活動はどうなるのかと心配しましたが、学校が再開したおかげで、25日(月)の田植え(5・6年生)を皮切りに、26日(火)にはポップコーン(おおぞら学級)、サツマイモ(1・2年生)、大豆(3年生)、ジャガイモ(4年生)と、全学年が農業科の体験活動を行うことができました。



【筋引きも体験】



【土の下でサツマイモができるの?】

今年度の田植えは、臨時休業が長引いて子ども達が活動できない場合も想定していたため、例年より小さな田んぼをお借りして実施しました。農業科支援員の只浦義弘さんにご指導いただきながら、まずは6年生が昨年度の経験を生かして手際よく田植えを行い、5年生に手本を見せてくれました。今回が初参加の5年生は、恐る恐る田んぼに足を踏み入れ、泥に足を取られながらも一生懸命に活動していました。じょうばんを使った筋引きは、小林好明さんにご協力いただきました。

支援をいただきます。どうぞよろしくお願いいたします。

1~4年生とおおぞら学級の作付けは、農業科支援員の細田俊夫さんにご指導いただきました。初夏を思わせる日差しの中で、子ども達は「早く大きくなぁれ。」と願いをかけながら大事に種をまいたり苗を植えたり、真剣に活動していました。秋には収穫して加工・調理し、みんなでおいしくいただきます。今からとても楽しみです。

本校の農業科の取組は、今年度で12年目を迎えます。「土に触れ、作物の生育を見守り、 収穫の喜びを味わい、命をいただくことへ感謝する」という一連の学習を通して、豊かな心を 育むとともに、郷土への誇りや愛情も育てていきたいと思います。農業科支援員の只浦さんと 細田さん、小林さんをはじめ、地域の皆様や保護者の皆様には、これからも様々なご指導・ご



【泥の中でもスイスイと】



【ジャガイモの切り口は上?下?】



【ポップコーンの種は真っ赤だ!】

「授業参観の中止」と「引き渡し訓練実施」のお知らせ

年間の予定では、6月13日(土)は授業参観と引き渡し訓練となっていましたが、喜多方市教育委員会より、1学期中は授業参観を行わないという指示がありましたので、今回は引き渡し訓練のみ行います。10:30に一斉メールを配信、10:45から体育館で引き渡しを開始します。

ご多用中とは存じますが、ご協力をよろしくお願いいたします。なお、駐車場は校庭です。

令和2年度「学校スローガン」

あきらめない 助け合う 夢いっぱいの豊かっ子

昨年度末に、子ども達の願いや思いを集めて、すてきな学校スローガンができました。

「あきらめない」は、最後まであきらめずにやり遂げることはもちろんのこと、やる前からあきらめずに挑戦することです。「助け合う」は、相手のことを思いやり仲良く協力できることです。「夢いっぱい」は、常に希望や目標、夢や憧れを持ち、なりたい自分に向かって努力し続けることです。学校スローガンを教育活動の様々な場面で意識させながら、子ども達の頑張りを後押ししていきます。

楽しく活動し、親睦を深めよう ~ふれあい集会~



【上級生がやさしくリード】

6月1日(月)、ふれあい集会を行いました。今回は3密を避けるため実行委員長や校長のあいさつは放送を使って行い、各学級に分かれて、1~6年生の縦割り班ごとにいろいろな遊びを楽しみました。4月に予定していた1年生を迎える会が中止となったため、1年生へ歓迎の意味を込めたプレゼント(3年生の手作りメダル)の贈呈もありました。上級生がやさしくリードして活動してくれたおかげで、1年生ものびのびと楽しく活動することができました。思いやりの心や社会性を育てるためにも、異年齢集団での活動を大切にしていきたいと思います。

健やかな体をつくる ~食育授業~

喜多方市学校給食センターの栄養教諭の細野貴世先生による食育授業を、3年生と5年生で行いました。成長期の子ども達に対する食育は、子ども達が生涯にわたって健やかに生きていくことができるよう、その基礎をつくるために行われるものです。

今回は、バランスのとれた食事について、実際の給食に使 われている食材を「赤のなかま」「緑のなかま」「黄色のなかま」



【緑のなかまが苦手かな?】



【こんにゃくって何のなかま?】

に分ける活動を行い、それぞれの栄養素の働きや不足すると体に どのような影響が出るのかを学びました。なんと、1日で必要な 30品目のうち、給食では17品目もとれていることがわかり、 子ども達は給食のバランスのよさに感心していました。給食の献 立表には、家庭で食べてほしい食材も書かれています。ぜひ参考 にしてください。

今回の学びを生かして、好き嫌いをなくしてバランスのよい食事を心がけ、毎日を元気に過ごてほしいと思います。

きれいな環境に感謝! ~PTA除草作業~

5月31日(日)7時より、総務部の皆さんと学年委員の皆さんに ご協力をいただき、校庭の除草作業を行いました。

少し動くと汗ばむ陽気の中でしたが、手際よく除草作業を進めていただき、校庭やともだち山が見違えるほどきれいになりました。また、 プールも細かい部分まできれいにしていただきました。





お陰様できれいで安全な環境のもと、安心して教育活動を行うことができます。草刈り機や軽トラックのご協力もありがとうございました。 例年通りの PTA 活動ができない状況の中ではありますが、温かいご支

援・ご協力をいただけることは本当に心強く、ありがたい限りです。